

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 5 de Abril de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.153



LA EXCMA. É ILMA. SEÑORA

D.^a GUADALUPE DEL CORRAL Y PÉREZ

ha fallecido en Sahagún

el día 31 de Marzo de 1900.

(después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S.)

R. I. P.

Su esposo D. Julio Font, sus hijos D. José, D. Julio, D. Juan, D. Santos y D.^a María Guadalupe Font del Corral, hija política D.^a Juana Calderón, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar á Dios, en lo que recibirán especial favor.

Indulgencias.—Los Excmos. é Ilmos. señores Nuncio Apostólico, Cardenales, de Santiago y Valladolid, Arzobispos de Madrid-Alcalá y Burgos y Obispos de Sión, Palencia, Segovia, Astorga y León, conceden, respectivamente, ciento, ochenta y cuarenta días de indulgencia, por cada misa, Sagrada Comunión, parte de Rosario, Resposos, Padrenuestros y Avemarías que se rezaren por el alma de dicha Excm. señora.



LA SEÑORA

D.^a ELENA PAMPÍN DEÁN

falleció en Ponferrada

á las nueve de la mañana del 3 de Abril de 1900

(después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolado esposo D. José Montoya Juárez, sus hijos Amparo, Angel, María, Josefa, Agustín, Cesar y Elena, padres D. José y doña Josefa, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Comercio de Novedades

DE

Felipe Ventura Puertas

Mayor pral., núm. 96

JUNTO Á D. VENTURA DEL OLMO

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un irmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y seda, armures negros, alpacas, mérinos, mantillas toallas de Holanda y encaje, velos, mantos de vuelo, pañuelos de seda, colchas de yute, y una infinidad de artículos.

Esta casa es la que más barato vende.

Mayor pral., núm. 96

JUNTO Á D. VENTURA DEL OLMO

Máquina de coser

Se vende una de mano, sistema «Singer» en muy buen estado.

Para su adquisición dirigirse á la imprenta de este periódico.

La Política

Si no tuviéramos presentes las sucesivas promesas que han hecho al país los gobernantes para inspirarle confianza en su gestión desde que por vez primera se presentaron á las Cortes, acogeríamos con credulidad sin límites las palabras pronunciadas ayer ante

algunos periodistas por el Sr. Silvela. No es fácil recobrar la fe perdida cuando se malogró su existencia al golpe adverso de repetidos engaños, pero tenemos talante tan dispuesto á pensar que el presidente del Consejo de ministro ha de acometer la empresa de nuestra pública reorganización, que aunque pase á la experiencia que declara lo contrario, damos por fidedignas las promesas y casi casi nos regocijamos ya por haber definitivamente entrado en el camino en el cual tantas veces quisimos ver al Gobierno.

Muchos son los asuntos que quedan encomendados á su actividad, pero ni todos tienen igual transcendencia, ni todos constituyen tema forzoso surgido á la consideración de los hombres públicos á consecuencia de nuestros últimos quebrantos.

Después de la Pascua y la Semana Santa, son afirmaciones del Sr. Silvela, se dispondrá el Gabinete á la preparación del futuro presupuesto, y entences será ocasión de acometer los problemas importantes, políticos y administrativos, de los cuales se viene hablando hace tiempo.

Es decir, que después de haber pasado el que media entre la primera crisis parcial del gobierno conservador y la clausura de las Cortes, el problema planteado por uno de sus individuos pónese otra vez sobre el tapete para probar si con nuevos bríos se puede llegar á la solución anhelada. Entonces flaqueó el señor Silvela, temeroso de que la falta de madurez de las ideas diese al traste con sus propósitos descentralizadores. En vano se le

dijo por persona que sobre él tenía la autoridad de la ciencia y de los años, que la cuestión administrativa y la cuestión económica eran hermanas gemelas que habían de desarrollarse al mismo tiempo, y que no podía quedar una de ellas extraviada y seguir la otra el crecimiento en que se la veía.

Nunca se halló el Gobierno más colmado de indulgencias en todas partes y por todas las clases sociales, que cuando prometió que resolvería estas dificultades añejas de nuestra vida nacional, siempre enredada en la malla tupida de la administración y del expedienteo. La prensa aun la más vehemente, contuvo su ataque, y mostróse apacible con los que nos gobiernan.

Las clases contribuyentes no vacilaron en depositar en las cajas del Tesoro el importe de los impuestos.

Las minorías parlamentarias más parecieron grupos auxiliares en la gestión gubernativa que fiscales de los actos del Gabinete. No se pensaba en la censura por las opiniones, sino en el elogio por los actos: y si no se manifiesta mucha confianza en que se hiciera radicalmente cuanto convenía al interés público, creíase que poner el primer jalón en la senda era señalar un punto de partida que en el porvenir podría seguirse con persistencia eficaz.

Esta bonancible situación del espíritu nacional no fué aprovechada. Dijo el presidente del Consejo de Ministros que no sería más que un ensueño de imaginaciones exaltadas; la creencia de que de un día para otro podía regenerarse la Hacienda, y reformarse de modo total el régimen administrativo. Pidió entonces tres ejercicios para llegar á la nivelación del presupuesto, y después de toda esta larga serie de sesiones en uno y otro Cuerpo Colegislador, hemos llegado al momento actual.

Hémos aquí hoy donde ayer estuvimos. Hay unas vacaciones por delante. Un clamoreo nacional que demanda reformas en la organización administrativa y un Gobierno, el mismo, que repite: las haremos, no pensamos en otra cosa. ¡Ah! Muchos avisos ha recibido ya el Sr. Silvela de que no son los adecuados á nuestro tiempo los procedimientos lentísimos de que se sirve en sus funciones gubernamentales. Espera el país que venga la felicidad de arriba y el Sr. Silvela no acierta á contenerle cuando le muestradesvío é intenta buscarla abajo. No quiere dar de grado lo que logrado por los impulsos de la violencia antes parecerá conquista obtenida por improvisados tribunales que concesión fundada en larguezas de la justicia. No puede perder el tiempo en vaguedades cuando la nación pide hechos quien tan pródigamente lo ha ocupado en la elaboración de unas leyes financieras que señalan la primera etapa de nuestra todavía no vista regeneración económica.

No queremos hacer predicciones. Pero si todo fuese en la vida real tan conexo como las ideas lo son en la vida lógica, es seguro que Silvela, ó pondría mano sobre los problemas pendientes antes de Noviembre próximo, ó en este mes se vería obligado á requerir de S. M. una confianza que tal vez negase al advertir la debilidad en las obras y la energía en las palabras, contraste característico en el jefe del Gobierno conservador.

Inglatera y Portugal

Los periódicos llegados de Madrid traen el siguiente telegrama de la Agencia Fabra que confirma la suposición de la existencia de un tratado de alianza entre Portugal é Inglaterra.

Dice así el mencionado despacho que está fechado en Lisboa:

Cámara de los Diputados.—El ministro de Negocios Extranjeros, contestando á la interpelección del diputado señor Costa, acerca del desembarco de una división inglesa en el puerto de Beira, ha declarado que, en virtud de los Tratados vigentes entre Inglaterra y Portugal, la Gran Bretaña usa de un perfecto derecho utilizando el ferrocarril de Beira á Umtali.

Inglaterra pidió el correspondiente permiso al gobierno portugués, el cual consintió por la razón expuesta.

El estado de guerra actual en el Sur de Africa no deroga los Tratados que fueron convenidos mucho antes de la declaración de guerra.

El gobierno portugués, procediendo con gran lealtad, comunicó esta resolución al del Transvaal.

«Portugal, dice, ha mantenido dignamente sus deberes de neutralidad, y todos cuantos tienen motivos para saberlo, están convencidos de la corrección con que hemos procedido en este asunto.»

El ministro terminó diciendo:

«No he de sentarme sin declarar de una manera solemne que el gobierno británico mantiene con Portugal relaciones de cordialidad y lealtad tales, que es imposible que sean mayores. ¡Plegue á Dios que se mantengan para siempre!»

INFORMACION POSTAL

Madrid 4 de Abril de 1900.

Sr. Director.

Cuando escribimos estas líneas la plaza de la Cebada es teatro de un motín de verduleras, que tiene por causa el haber encarecido los acaparadores las verduras, queriendo hacer mayor la explotación y más redondo el negocio á costa de aquellas infelices.

Un motín en las presentes circunstancias, aunque sea de la índole del que ahora se registra, tiene para algunos más importancia y más señalada significación que en otro tiempo.

Ne ha faltado quien ha supuesto que el motín de esta tarde es el primer chispazo de lo que se teme ocurra en España.

El malestar y el descontento es general y manifiéstase en todas partes.

Que no acierten es de desear, los que hacen las más pesimistas y desventuradas conjeturas.

Hablando anoche con el Sr. Silvela nos hizo importantes declaraciones.

Hasta pasada Semana Santa no espera sucesos políticos de importancia y entonces será la combinación de gobernadores y de senadores vitalicios.

Para la conversión de las deudas se hará de Abril á Mayo un empréstito de consolidación.

Rechazó los cargos que las Cámaras de Comercio le dirigen en su manifiesto, asegurando que el Gobierno aun luchando con las dificultades que se le han creado no ha podido hacer más, hasta el punto de haber realizado gran parte de su programa y haber preparado el cumplimiento del resto.

Confía el jefe del Gobierno en que la sensatez de los comerciantes ha de impedir cualquier suceso desagradable y dispuesto está el Gobierno á impedirlo también con toda la energía y autoridad de las leyes.

Respecto á asuntos internacionales nos dijo que la embajada que va á Marrakesk tratará del cumplimiento del tratado de Wad-Rás y que pronto se publicarán los tratados de comercio con el Japón y el de propiedad literaria con la Argentina.

Hoy ha firmado S. M. la Reina los siguientes decretos:

De Marina.

Confiriendo el mando de la comandancia de Marina de Santander al capitán de navío Sr. Ferrez.

De Guerra.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de división D. Francisco Fernández Bernal y otra de igual clase al de brigada D. Julio Domingo Bazán.

Según telegramas de la guerra en el Africa la cifra oficial de muertos indigenas y europeos en Kimberley durante el sitio fué de 1694.

También se recibe un telegrama del Cabo que ha sido aplazado hasta el día 4 de Mayo la apertura del Parlamento.

The Standard de Londres publica un despacho de Bloemfontein dando detalles de la sorpresa de Bushmankap.

Los boers se hallaban ocultos entre las malezas y cubiertos por crecidas yerbas, imposible de haber sido vistos.

En el momento que tenían a su alcance las tropas inglesas, hicieron fuego sobre ellos siendo completa la sorpresa.

Rehechos los ingleses abrieron también terrible fuego auxiliados por cinco piezas de artillería, generalizándose el combate entre los dos ejércitos.

Los boers retrocedieron al principio, pero gracias á algunos auxilios que recibieron atacaron nuevamente y con más bríos á los ingleses, apoderándose del botín.

El general Colville que llegó en refuerzo de los ingleses, á pesar de varias intenciones, no pudo rodearlos y tuvo que replegarse.

Grandes masas de boers se concentran rápidamente al suroeste de Bloemfontein.

Los ingleses andan muy escasos de caballos, lo cual dificulta mucho sus marchas porque los que tienen son insuficientes para llevar toda la impedimenta.

Al cerrar esta carta sigue reunido el Consejo de Ministros, que comenzó á las cinco de la tarde. Y claro está que cuando continúan juntos los Consejeros responsables, es porque no hay en el actual momento ninguna dificultad ni discrepancia que pudiera traducirse por la fatídica palabra crisis.

Los aspirantes á carteras, lo mismo que los que desean senadurías vitalicias, subsecretarías, direcciones generales y embajadas, tendrán que esperar unos días.

Pero ni divagaremos.

El Consejo será puramente administrativo. Expedientes, indultos y carreteras, etc.

Ya dirá el telégrafo sus principales acuerdos.

Mencheta.

La guerra en el Transvaal

El periódico ruso *Novoje Vremiasse* explica el descontento producido en la Gran Bretaña por la resolución del tribunal arbitral suizo, porque, persuadida de que las dificultades económicas de Portugal, impedirían el pago de una indemnización excesiva, creyó que le sería cedida temporal ó perpetuamente la bahía de Delagoa.

La prensa inglesa, que no se deja arrastrar por entusiasmos irreflexivos, examina las dificultades que habrán de surgir en el Africa del Sur una vez obtenida la paz y los nuevos peligros que amenazarían á la Metrópoli, si no se lleva un espíritu de absoluta neutralidad á la política interior de los diferentes Estados.

Comunican de Balkyeast que los boers, en número muy considerable, se hallan en las inmediaciones de Taungs. Comandos boers con dos cañones marcha sobre Klypdam.

Las noticias que se reciben de Carnarvon (Colonia del Cabo) con fecha de ayer, dan cuenta de que los rebeldes ocupan á Upington y los ingleses á Keuhart y Vanurjoley.

Las tropas sufren mucho por causa de las lluvias y la imposibilidad de proporcionarse transportes.

Los almacenes están vacíos.

Un despacho de Simoustown dice que la mortalidad entre los prisioneros boers hace alarmantes progresos.

Un telegrama de Bloemfontein del día 1.º, que insertan los periódicos de esta capital, dice que un cuerpo boer de cierta importancia, procedente de Ladybrand, ha quedado diezmado.

Un despacho de la Ciudad del Cabo, fecha 2, da cuenta de haber salido para Beira el transporte *Chicago*, conduciendo algunas tropas ligeras, bastantes caballos y mulas, material de guerra y provisiones de boca, todo destinado á la Rhodesia.

Un despacho de Ladysmith, fechado ayer, dice que los boers, en un reconocimiento realizado el día 1.º del actual, llegaron á once kilómetros de distancia de dicha ciudad.

El citado telegrama no dice si en este movimiento de avance hubo algún encuentro entre ingleses y boers.

The Daily Graphic publica un despacho de la Ciudad del Cabo, diciendo que anoche partieron para la isla de Santa Elena el general Cronje y mil prisioneros boers.

Un despacho de Lorenzo Marquez, que publica en su edición de esta mañana The Times, anuncia que el presidente Krüger ha decretado la expulsión de todos los ingleses residentes en el Transvaal y el Orange.

La Exposición de París

Palacio de la Cerámica

Es el último de los palacios situados en la explanada de los Inválidos; ocupa su fondo y está como los dos anteriores dividido también en dos porciones simétricas, separadas por patio de forma elíptica, cuyo nivel es más elevado y que viene á ser como la prolongación de la calle central de que ya hemos hablado.

Cada una de las partes de este edificio presenta dos fachadas, una al patio indicado y otra á la calle de Grenelle.

El autor de este palacio, Mr. Tropey-Bailly, ha dado pruebas de un gusto artístico de primer orden, proyectando una obra, que seguramente ha de ser de las que más llamen la atención del público.

Sin estilo arquitectónico determinado; sin que en su concepción presida otro orden que la reunión de elementos diversos de géneros diferentes, ha conseguido su autor un conjunto tan hermoso, que ha logrado que su nombre sea dado á la obra que dirige y nadie se acuerde de llamarle palacio de la Cerámica ó del Mobiliario (que será posible éste su destino), sino palacio de Mr. Tropey Bailly, á semejanza de lo acaecido con el palacio pequeño de Bellas Artes ó palacio Girault.

Si se examina su fachada ó el patio, formada por un cuerpo central y dos pabellones á los extremos, se encontrará que los grandes planos inclinados que dan la forma de estos pabellones, son de un gusto completamente oriental, y sin embargo sirven como de marco á varios que recuerdan las construcciones del Renacimiento.

Los tres grandes vanos del cuerpo del centro quieren ser de la época de Luis IV, si bien en el fondo del que ocupa el medio, nos encontramos una puerta adintelada con frontón parecido al de la puerta del Anfiteatro del Teatro de la Opera.

Las torrecillas que se levantan sobre los pabellones están compuestas con elementos de la época de Francisco I y armonizan con el total, formando un conjunto de gran belleza y muy principalmente de alta novedad.

La fachada á la calle Grenelle es de forma más conocida, aunque no menos original.

Sus líneas están mas unidas y marcadas.

Las torrecillas de los extremos de la fachada del patio de la explanada, forman aquí el motivo central de la composición.

La planta baja está formada por una serie de vanos pequeños, cerrados en arcos de círculo y separados por pequeñas columnas, encima de las cuales se desarrolla un gran plano que sirve para contener un gran motivo de decoración en pintura poli-croma.

Sus extremos lo forman dos pabellones, algo más pesados y macizos que el resto del monumento.

Según nuestro criterio este palacio está tratado, como debe serlo todo palacio dedicado á Exposición, de una manera extraña, que sorprenda por su novedad, por la variabilidad de las formas componentes y por lo distraida al par que bella de su Arquitectura.

Artistas que como Mr. Tropey Bailly saben obtener estos resultados, merecen el respeto y admiración de propios y de extraños.

COMISIÓN PROVINCIAL

La Comisión Provincial ha tomado los siguientes acuerdos:

Conceder ingreso en el Hospicio cuando le corresponda á Juan Caetrillo López de Santillana de Campos.

Ingreso en la Casa de Expositos á María Esperanza Calvo Franco, de Paredes de Nava; Vicente y Teófila González Guerra, de Paredes de Nava; Juliana Doyague Alonso, de Becerril de Campos; Máxima Franco Medina, de Vega de doña Olimpa; José Cuadrado Arcónada, de Villaherreros; Raimundo Juárez Melero, de Marruecos.

También acordó conceder pensiones de lactancia para sus hijos á los siguientes padres:

Vidal Sancha Villalba, de Guardo; Tomás Serna Gutiérrez, de Valbuena de Pisuerga; Alejandro Manchon Zamora, de Valbuena de Cerrato; Feliciano González Clemente, de Palencia; Sotero de Serna Gutiérrez, de Torquemada y Balbino Arranz Terrero, de Trriego.

NOTICIAS

Las quintas.

Para el día 10 de Abril se verificará el juicio de excepciones, exclusiones totales y temporales de los mozos de revisiones anteriores y reconocimiento de los útiles que no se confirmaron con esta declaración, así como de los padres y hermanos impedidos y de los que declarados hábiles para el trabajo apelan ante la Comisión mixta procedentes todos ellos de los Ayuntamientos de Aguilar de Campoo, Alar del Rey, Alba de los Cardaños, Arbejal, Barrio de San Pedro, Barruelo de Santullán, Becerril del Carpio y Brañsera.

Anoche no celebró sesión el Ayuntamiento.

Apenas iniciada el alza en el precio del tabaco, empezaron los fumadores como era natural, á hacer combinas á fin de poder fumar, á los mismos precios actuales, igual cantidad que hasta el presente y de calidad relativamente aceptable.

Desde luego hay que descontar los paquetes de cigarrillos, pues con ellos no hay combinación posible.

Trátase, pues, de los cigarrillos hechos por uno mismo, con lo cual, sin privarse uno del gusto de fumar, no se le dá ni un céntimo más á la Tabacalera.

Hasta ahora, la combinación considerada como más aceptable es la siguiente:

- 1 paquete de cuarterón 1.75 pesetas
- 1 paquete habano picado de 0,60 >
- 3 ídem picado común 0,60 >

Mezcladas estas tres clases, en la indicada proporción, aseguramos que da un tabaco bastante aceptable, viniendo á salir el cuarterón á algo menos aún de los seis reales que costó hasta ha poco días.

Ahora... que cada cual haga sus combinaciones, pues el caso es fumar lo mismo sin aumento de precio.

Ecós de Castilla

VALLADOLID.—Cazande en el monte de Navabuenz, Valladolid, dos jóvenes, uno de ellos tuvo la desgracia de que se le disparara la escopeta muriendo á consecuencia de las heridas que recibió.

—En estos días avanzan de un modo extraordinario las obras que en el edificio propiedad del Banco Castellano se están verificando desde hace dos meses.

Las reformas llevadas á cabo son de tal importancia, que casi puede decirse que ha sido construido *ad hoc*. La instalación resultará verdaderamente soberbia.

Las magníficas cajas encargadas á Barcelona llegarán de un momento á otro, y el personal ha recibido ya la orden de estar en sus puestos para mediados del mes corriente.

ZAMORA.—Han quedado suprimidas las inspecciones sanitarias de Fermoselle, Hermisende, Albañices y Puebla de Sanabria.

SALAMANCA.—Según afirma un periódico de Salamanca se hallan atacadas de «influenza» todas las monjas carmelitas del convento de Alba de Tormes, y ha fallecido á consecuencia de dicha enfermedad Sor María del Carmen, á los 66 años de edad y cuarenta y nueve de religiosa.

BURGOS.—En Pampliega se han comprometido 60 vecinos á no volver á fumar, en vista de la subida del tabaco.

Que cunda el ejemplo es lo que hace falta. —Van muy adelantados los trabajos preliminares para crear un banco local en esta ciudad.

Según noticias fidedignas, se constituirá con un capital de tres millones de pesetas, parte del cual corresponde á capitales burgaleses.

Mucho celebraremos que tan acertada idea se lleve á la práctica.

SORIA.—Según se nos asegura, por el Juzgado de instrucción de esta capital se ha dictado auto de procesamiento contra el alcalde y concejales de Montenegro de Cameros en causa que se les sigue por desacato á un delegado del señor gobernador civil.

—Se ha encargado interinamente de la dirección del periódico *La Provincia*, de Soria, don Luis Posadas.

Según há dicho el ministro de la Gobernación, las elecciones de diputados provinciales,

que debían verificarse en la primera quincena de Septiembre, se aplazarán hasta el mes de Marzo de 1901, pues determinando la ley provincial que deben hacerse esas elecciones dentro del tercer mes del año económico, vigente la ley del año natural, corresponden hacerlas en la fecha indicada.

El Gobierno hubiera deseado anticiparlas; pero ya esto no había sido posible, por causas ajenas á su voluntad, tiene que retrasarlas.

Lo propio acontecerá con las municipales. En momento oportuno se publicará la disposición ministerial correspondiente al caso.

Según noticias de Vinaroz ocurrió un pequeño desorden con motivo de novenario de la función de iglesia.

Algunos grupos de elementos anticlericales recorrieron el pueblo en actitud agresiva hasta bien entrada la noche, en que las autoridades y la guardia civil los disolvieron.

Ante el fundado temor de que pueda reproducirse el tumulto, se ha dispuesto el envío de más guardias civiles, hasta completar el número de 50, al mando del jefe de la comandancia de la provincia.

Se celebró el banquete que en honor de los marinos argentinos se había dispuesto en Cartageza.

La dotación de la *Sarmiento* es objeto de todo género de distinciones.

Ha sido nombrado profesor de armas del rey el maestro de esgrima D. Pedro Carbonell.

Se encuentra algo enfermo el conde de las Almenas.

Plausible iniciativa

Nuestro querido colega *El Noroeste* de Gijón abre un concurso para premiar la ideación de un festejo que dé carácter por su importancia y novedad y aún por su utilidad si esta condición fuese compaginable con las anteriores, á las fiestas de Bagoña, constituyendo el principal atractivo de ellas.

El premio consistirá en un objeto de arte.

Ha salido de Cádiz el cañonero *Ponce de León*, que va á Marruecos á disposición de la embajada cerca de Sultán.

Se dice que en Mayo irá la escuadra á Santa Pola para practicar ejercicios en presencia de SS. MM.

Un obrero mecánico malagueño ha inventado un automóvil muy notable.

Noticia importante.

Según anuncian varios periódicos, cuando se cierre la Exposición Universal de París se abrirá en Londres una de vinos españoles.

En ella estarán representados por regiones los principales cosecheros de España.

Con los vinos de la Rioja figurarán los de Navarra, Alava, Burgos y Aragón.

Con los de Valdecañas figurarán los de ambas Castillas, Valladolid, Madrid, Ciudad Real y también Albacete.

Los vinos de Tarragona, Priorato, Valencia y Alicante formarán un pabellón ó grupo, y los de Jerez y toda Andalucía otra sección ó pabellón.

Las sidras asturianas, Champagne Codorniu y de otros cosecheros también seguirán en grupo separado.

El Juez Municipal de Palencia encarga á la Inspección de Vigilancia la busca y captura de Marcelino Rodríguez García (a) Foína, de 22 años, soltero, barbi ampiño, bajo de estatura y con una cicatriz en la muñeca. Se dirije á Salamanca.

La Fábrica Militar de Harinas de Valladolid convoca á un concurso para el día 20 de Abril á las once de la mañana para adquirir trigo de buena clase.

La dirección general de Penales recomienda telegráficamente la busca y captura de José García Navas, Manuel, conocido por Zuzumegui (a) *El Aprendiz* y Gabriel Ruiz Diaz Diaz, fugados de la cárcel de Castrourdiales y de Pascual Ortiz Aguilar, fagado de la cárcel de Nules (Castellón)

Por Real orden del Ministerio de Hacienda se ha declarado que, en vista de la tercera de dominio interpuesta por D. Zenón Alisal López sobre la finca n.º 4 de la calle Virreina de Palencia que fué adjudicada á la Hacienda en expediente de apremio contra D. Modesto de la Torre, para pago de contribución terri-

Se anula la adjudicación de dicha finca al... y continúe el procedimiento contra las... y productos de la misma.

La guardia civil de Buenavista de Valdavia... detenido á Fidel Ibañez Díez, pastor, por... inferido lesiones graves á Emilio Rodrí... Rodríguez.



Elección parcial.
El señor gobernador ha ordenado que el día... actual se proceda á elección parcial de... en el Ayuntamiento de Soto de Ce...

Avr, en la obra que se está realizando en... de D. Sancho, Teodoro Arnaez Gon... fué maltratado de heecho por Tomás... Portas.

Audiencia

Para mañana á las once está señalada la... en juicio oral de la causa instruida en el... de instrucción de Cervera de Río... por delito de hurto, contra Manuel... Simal, vecino de San Felices.

Actuarán como defensores el licenciado don... García Crespo y el procurador don... Lanchares.

Se ha dictado sentencia en la causa que... precedente del Juzgado de esta ciudad, se ha... por el delito de estafa y falta incidental... Victoriano Fuentes... Pablo Valcarcel Abad, Abundio Pozu... Gaton, Alfio Rodriguez Rejón, Pedro... Rico, Eugenio Alonso Hornillos y... Rodríguez Rejón, condenando á cada... de estos siete procesados, por el delito á... pena de 6 pesetas de multa y 3-90 pesetas... indemnización y por la falta cinco días de... menor y 3 pesetas de indemnización y... por iguales partes.

Con motivo de la Semana Santa y feria en... villa, las compañías de los ferro-carriles... establecido billetes de ida y vuelta á... precios reducidos desde distintos puntos de... líneas, costando desde esta capital en 2.ª... 98'25 y en 3.ª 59'60.

Los billetes tendrán dos períodos uno de ida... del 6 al 11 del actual, y regreso del 14 al 17 y... del 15 al 18 la ida y del 21 al 24 la... vuelta.

El viaje de ida se efectuará por la línea de... Madrid-Córdoba y el de regreso por las de... Mérida Cáceres-Plasencia-Salamanca y Me... ó viceversa.

Los billetes, serán valederos para todos los... que llevan carruajes de la clase de... que, excepto los expresos.

Monte de Piedad de Palencia

Para el desempeño gratuito de lotes de ropa... vecinos de esta ciudad han dejado cierta... cantidad en este Establecimiento, á donde... interesados que posean los talones referentes á... números de empeño 2400, 2923, 121, 330... y 1652, pueden pasar á recibirles de gracia.—... Palencia 5 de Abril de 1900.—El director... de turno.—Manuel Polo

Regaliz Pectoral L.B.
A BASE DE ALQUITRAN
La Superioridad de... esta pasta, sobre... las otras pastillas... no sólo reconocida... por todos los que han hecho uso de ella... PASTA DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.
Distribuidor: La Farmacia L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja.
Fabrica en Bayona: E. LA BEVE.

En el concurso verificado en el cuartel de... San Fernando para la adquisición de 312... vacantes, con destino á los caballos del Regi... miento de Talavera, la junta de subastas ha... adjudicado la confección de las mismas al fa... bricante de esta Capital D. Demetrio Casañé... por ser á su juicio el que ofrecía mejores pro... posiciones.

Nos alegramos que dicho concurso haya... sido adjudicado á un fabricante de esta Ca... pital.

Dice un periódico de Barcelona:
«Se dice que alguien ha encontrado una

planta que puede sustituir con ventaja al... tabaco y que mezclada con otra posee un... aroma más agradable que éste, sin tener los... inconvenientes de la nicotina. Dichas plantas... se producen espontáneamente y con mucha... abundancia en algunas zonas de España.»

El día 31 del finado Marzo, falleció en Sa... hagún la Excmo. é Iltra. Sra. D.ª Guadalupe... del Corral y Pérez, esposa de nuestro respe... table amigo D. Julio Font.

Las virtudes que atesoraba la distinguida... señora que ha bajado al sepulcro y su caridad... inagotable han hecho que su muerte haya... sido profundamente sentida en la villa de Sa... hagún, así como en los pueblos comarcanos, donde la consideraban y respetaban con sin... iguales muestras de aprecio.

En nuestra capital donde residió por algu... nos años ha causado honda pena tan triste... noticia entre sus muchas relaciones, y lo... prueba el gran número de telegramas y cartas... que sabemos han recibido los Sres. de Font.

Reciban estos la expresión de nuestro dolor... y sírvales de lenitivo a su pesar el que Dios... habrá premiado las virtudes de la finada.

También ha fallecido en Ponferrada la seño... ra doña Elena Pampín Dean, esposa de don... José Montoya y Suárez, el que se halla emp... rantado con buen número de familias de esta... población, que lloran con aquel pérdida tan... irreparable. Nosotros nos asociamos al dolor... que les produce esta desgracia.

¡OH! ENFERMOS QUE PADECEIS

Recobrad la alegría, pues en pocos días re... cobraréis la salud aunque sea el mal crónico... de más de veinte años. Para detalles léase en... 4.ª plana, Milagrosos confites ó Inyección anti... venéreas y Robb anti-sifilítico COSTANZI.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto... hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Jesusa Gonzalez Pérez, de 2... meses, Arbol del Paraizo, 3.—Melchora Díez... Garrido, soltera, de 40 años, en el Hospital.

Nacimientos.—Diosmira Llamas Rauz, hija... de Angel y Anastasia, Plazuela de la Materni... dad, 3.—Ricardo Cabos Castrillejo, hijo de... Nicanor y Victoria, Corral 1.º de San Miguel, núm 14.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 5.—Con muy pocas entradas de... trigo y regulares de cebada se ha verificado el... mercado de este día, cotizándose lo presenta... do á los precios siguientes:

Trigo á 44 rs. las 92 libras.
Centeno á 33 rs. las 90.
Cebada de 28 á 28'1/2 rs. fanega.

Villada, 4.—En el mercado de este día, que... se ha visto poco concurrido, se han pagado... los cereales y legumbres á los precios si... guientes:

Trigo á 44 rs. las 92 libras; cebada de 28 á... 29; centeno de 32 á 33; avena de 19 á 20; gar... banzos de 84 á 120; alubias de 66 á 84; yeros... de 34 á 35 y patatas de 4 á 5 rs. arropa.

Por labradores se han ofrecido unas 3.000... fanegas de trigo en varias partidillas y para... entregar en estos almacenes, el precio de... 46 rs. las 92 libras, no habiéndose hecho ope... ración por no pagar más que á 44 1/2 rs. igua... les libra estos compradores.

En el mercado de ganado mular y caballar... se han presentado pocos vendedores haciéndo... se escasas concertaciones á precios caros.

Al de ganado vacuno llegaron solo 140 reses... de las cuales se vendieron 120 pagándose lo... destinado para degollar á 56 y 66 reales arro... bo según clase.

Se están activando las labores en los barbe... chos. Los sembrados, aunque buenos están... algo atrasados por la persistencia de este tem... poral reinante de recios y fríos vientos.

Tendencia del mercado firme.—El Corres... ponsal.

Valladolid, 4.—En les Almacenes generales... han entrado 100 fanegas de trigo, pagándose... á 46'25 y 46'50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 500 fanegas de trigo, pagaron á 46 y 46'25 reales las 94 libras.—El Corresponsal.

Medina, 4.—En el mercado de hoy se han... puesto á la venta 150 fanegas, habiéndose co... tizado las 94 libras á 46'75 reales.

Sostenidos los precios.—El Corresponsal

Mercados de ganados

Ciudad Real.—El estado sanitario de los ga... nados es satisfactorio, si bien no disfrutan de... muchos pastos, á causa de lo paralizada que la... vegetación se encuen'tra con motivo de las ba... jas temperaturas que se vienen experimen... tando.

Coruña.—Las transacciones con los ganados, especialmente del vacuno, toman incremento por la estación que empieza, que facilita la cría de aquéllos, favorecida por la frecuencia de expediciones enviadas á Portugal, y resto de la Península.

El estado de la cosecha y de la ganadería es satisfactorio á pesar del temporal de aguas y del marcado descenso de la temperatura que se dejó sentir en la primera mitad de la semana.

Burgos.—La salud de la ganadería, sin novedad.

Los productos diversos, heno, pajas, pata y lanas, sostienen sus precios, teniendo todos una regular demanda.

Cáceres.—El estado de los ganados es bueno.

Cádiz.—El ganado sano y con pastos.

El precio de las carnes en vivo de 15 á 16 pesetas los 10 kilos de vaca y cerdo, y de 10 á 11 pesetas el carnero.

Castellón.—La ganadería de la provincia no padece ninguna enfermedad con carácter general y los pastos son suficientes.

Alava.—Mercado de ganados:

Ganado vacuno ha habido abundante, siendo también grande la demanda, por lo que los precios han estado muy firmes.

El ganado de cerda ha escaseado, pero como ha habido, pocos compradores, el precio no ha hecho más que sostenerso débilmente.

Palencia.—Mulas de tres á siete años con buenas formas y alzada, de 750 á 1.050 pesetas de ocho á doce años y buenas condiciones, de 600 á 700 pesetas; cerradas, de regular lámina, de 250 á 480 pesetas.

Las ventas de ganado vacuno han sido me... nos importantes, ascendiendo lo adquirido á 210 cabezas, que se pagaron para degollar de 13 á 16 pesetas los 11,50 kilogramos de peso en vivo, según clase.

SECCION RELIGIOSA

Viernes.—No se puede comer carne.—Los Dolores de la Sanísima Virgen y San Celes... tino.

En la S. I. Catedral predicará el Sr. D. Eusebio Cea, Canónigo.

En la Soledad termina el Novenario de los Dolores: á las ocho de la mañana hay comunión general, á las diez misa solemne y sermón que predicará el Sr. D. Gregorio Amor Mozo estará S. D. M. expuesto desde dicha hora hasta las cinco de la tarde, á la hora de costumbre será el último ejercicio de la novena en el que predicará el Sr. D. Anacleto Gaona.

Mañana celebra la comunidad de religio... sas dominicas su función anual á su patrona la Santísima Virgen de la Soledad, en la cual habrá misa solemne á las diez con exposición de S. D. M. desde dicha hora hasta las cinco, terminando con las completas, Sermón que predicará un P. Dominicó, y reserva.

Telegramas.

Consejo de Ministros

MADRID 5 (9 m.)

El Consejo de Ministros celebrado anoche en la Presidencia tomó los siguientes acuerdos.

Establecer nuevas hojas para telegramas, con el caracter de provisionales, las cuales llevarán un sello estampado.

Conceder 40.000 pesetas para el próximo Congreso Ibero americano.

Conceder á los telegrafistas de Ultramar el derecho á ingresar en el escalafón de la Península.

Conceder una licencia por enfermo al ministro de Hacienda, el cual irá á reponerse a Pozo Rubio.

Se aprobaron los expedientes de indulto del Viernes Santo.

Se aprobaron las instrucciones de la Embajada extraordinaria que saldrá el viernes para Marruecos.

La crisis queda aplazada hasta pasada Semana Santa.

Terminado el Consejo conferenciaron detenidamente Silvela, Dato, Villaverde y Azcárraga.

Se cree que estos son los únicos ministros que quedarán en el gobierno.

Atentado anarquista

MADRID 5 (9 m.)

El principe de Gales ha sido objeto en Bruselas de un atentado anarquista.

Un individuo se acercó á la ventanilla del coche en que viajaba el principe y disparó sobre este dos tiros de revólver.

El principe salió ileso.

Detenido el agresor confesó ser anarquista.

Tiene 17 años; es hojalatero se llama Sipido.

Declaró que como le dejen con vida no parará hasta que no mate al principe de Gales.

El motín de verduleras

MADRID 5 (10'45 m.)

Continua la excitación entre las verduleras.

Se han adoptado grandes precauciones de orden público.

La plaza de la cebada se ha cerrado. Las verduleras han apedreado á los carros de hortalizas.

Algunas verduleras han sido detenidas, pero en vista de la actitud de sus compañeras ha habido que ponerlas en libertad.

Del Transvaal

MADRID 5 (10 m.)

No hay ninguna noticia del Transvaal.

En la Ciudad del Cabo celebrese un meeting en el cual se solicitó la ane... xión del Transvaal y del Orange.

Después los manifestantes recorrieron las calles vitoreando á Inglaterra.

Consejo en Palacio

MADRID 5 (1'40 t.)

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el Sr. Silvela, encareció á la regente la importancia que encerraba la aprobación de los presupuestos con lo cual se dejaba en libertad á la Corona, para resolver la cuestión política.

Habló del atentado de que ha sido objeto el principe de Gales y del que me... ocupó ya en uno de los anteriores telegramas.

Dió cuenta de haber sido firmado y puesto en ejecución el nuevo Reglamento para la imposición de derechos reales.

Manifestó que el martes próximo se reuniría el Consejo para proponer los indultos de pena de muerte para el día de Viernes Santo.

Y por último indicó que el próximo domingo saldrá de Madrid, con objeto de descansar unos días de las fatigas parlamentarias el Sr. Villaverde.

El motín de las verduleras

MADRID 5 (3,45 t.)

Después de no pocas conferencias, se ha logrado conjurar el motín iniciado por las verduleras de la Plaza de la Cebada, por las exigencias de los acaparadores.

El arreglo ha tenido por base el que aquellas puedan entenderse directamente con los hortelanos, obligando á retirarse del mercado á los acaparadores.

Las autoridades, han socorrido á las verduleras indigentes.

Imprenta, litografía y librería DE Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100.

MES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!!!

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA ESCRIVÁ**.

Exíjase el nombre de Escrivá

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de FUENTES, Mayor principal, 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

20 AÑOS DE ÉXITO

CRECIENDO

en la curación de los **CALLOS** y **DUREZAS**. Es incoloro, no mancha, aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Deposito central: VDA. DE J. ESCRIVÁ, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—BARCELONA.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas *canclillas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la *purgación reciente* y en 5 ó 6 días la *crónica y gota militar*. Inmejorables para las *úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones*

A. Saviati Costanzi cura la *purgación reciente* y en 5 ó 6 días la *crónica y gota militar*. Inmejorables para las *úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones* *genito urinarias* y especialmente la *sífilis* aunque sea hereditaria. Para la curación de la *sífilis* el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de potasio* ni *sustancia Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho an cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Va, verde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf: Lau: g. 20: estr. dr. tan indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 g. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

ALMACEN DE MADERAS

— DE —

ARTURO ORTEGA ROMO

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

PALENCIA

— PRECIOS ECONOMICOS —

La Unión y el Fénix Español

Compañía de



Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, males digestivos, anemia, tisis, raquismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del
REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA
SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,
y toda clase de punzadas y dolores nerviosos
CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

AMA DE CRÍA

Una casada, joven, desea criar bien en su casa ó la de los padres.
Dirigirse á Pedro Lopez en Valdeomillos.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general curan infaliblemente. Buenas boticas á 30 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

A los propietarios y labradores

Ofrece sus servicios de collerero, en Villar del Cerrato, José Casado Ruiz, seguro de cuantos le confíen sus encargos, quedarán satisfechos, cuanto del trabajo, como de su economía.

VENTA

Se hace de una casa, en casco de esta ciudad, Piazuela de Paredes número 15. Para tratar el vecino del piso 2.º, izquierda, calle Mayor pral., 79.

DEPENDIENTE

Se desea uno que sepa su obligación, en barbería de Mariano Cuesta, Mayor pral., 114.

Oficial de Carretería

Se necesita uno que sepa su obligación en carretería y herrería de Ceferino Aguado, en la capital, sita en la calle de la Escuela, esquina á la de la Parra.

VENTA

Se hace de un par de machos, de alzada de 7 cuartas.
Para tratar, con Pedro Borro, en Valdeomillos.

ALONSO É HIJOS UNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zincografía y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.—Talleres: D. Sancho, núm. 13